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Comité Consultatif Patrimoine    

Lundi 14 novembre 2022 
Compte-rendu 

 
 

Diffusion : 15 élus de la Municipalité de Saillans, 
et aux Membres du CoCon Patrimoine : 
Maryse Baesberg (M. B.) ; présente 
Maurice Yendt (M.Y.) ; présent 
Gérard Verger (G.V.) ; présent 
Nicole Costerousse (N.C.) ;  absente excusée 
Dominique Arnaud-Tuillier (D.A.T.) ;                    présent 
Vincent David (V.D.) ; présent 
Elisabeth Perrot (E.P.) ; absente excusée 
Jean-Claude Bartoletti (J-C.B.) ;                     présent 
Jean-Michel Aubert (J-M.A.) ; présent 
Patrick Thévenet (P.T.) ; présent 
Elie Maroglou (E.M.) ; absent excusé 
 David Gourdant (D.G.) ; absent excusé. 
 
Elus : 
François Brocard, Maire, présent 
Annette Gueydan, Adjointe, présente 
André Oddon, Conseiller municipal, présent 
Romain Simonet, Conseiller municipal du groupe CoCon Patrimoine ; absent excusé. 
 

A/ Objectif des Journées Européennes du Patrimoine 
2023 (J.E.P.)  

 

1/ Passages voûtés, passerelles et arceaux 
Parcours pérenne à l’OT. 
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Carole Marcel a précisé que le circuit est mis en ligne sur le site de 
l’OT. 

Le circuit n’est pas encore sur le site de la mairie, il va être publié 
QR code lisible sur papier dépliant. 
D.A.T. va condenser l’explicatif à 3 pages sous Word. 
 
2/ Ouverture du Théâtre du Temple : 
 
M.Y. précise que le Temple sera ouvert pour les J.E.P. 2023 ; le (les) 

sujet (s) de la (des) exposition (s) n’est (ne sont) pas encore déterminé (s). 
Les textes de M.Y. exposés lors des JEP 2022 : « Le Temple de Saillans : un 
témoignage d’une histoire singulière » et « Faubourg 26 au Théâtre du Temple 
Une implantation théâtrale réussie en milieu rural 2011-2021 » vont aussi être 
publiés sur le site. 

 
3/ Visite de la salle du Conseil Municipal : 
Visite guidée à étudier en + des visites libres 
 
4/ Présentation de la restauration de l’église : 
Décors peints : Marché en cours de résiliation avec l’entreprise 

Eschlimann. 
Nouvelle consultation à venir pour ce lot de travaux. 
Pas de visite pour les J.E.P. 2023. 

 
6/ Circuit de découverte des cabanons de Saillans : 
Refaire la signalétique ? Manque 4 panneaux. 
Comptage des visites sur le site de la mairie. 
Comptage des visites à l’O.T., retours d’info difficile, mais demande 

d’offre familiale (Carole Marcel). 
 
Exemple d’un parcours cité par J-M.A. : Beaufort-sur-Gervanne : 

circuit organisé par Lysandra. 
Fichier joint :  sentiernaturedeschaux.pdf (Sentier Nature du Plateau 

des Chaux à Beaufort sur Gervanne) 
 

Qui doit porter la suite : Syndicat de la Clairette ou la commune ? 
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Acté : Syndicat de la Clairette. Réunion avec Fabien Lombard 
(président du Syndicat) à organiser : J-M. A. le contactera. 

 
 

B/ Centre d’Interprétation / Musée virtuel : 
 

N’est plus accessible à l'adresse suivante : 
https://framevr.io/ci-patrimoine-saillans 
A mettre à jour. 
 
 

C/ Participation au projet d’aménagement du Centre 
bourg (Centre ancien) : 

 

Le cabinet Catalpa de Crest (Samuel Bonnefoi) associé à Lise 
Maillard (paysagiste) ont été choisis par la municipalité pour élaborer un 
programme de travaux avec la participation des habitants. 

Une réunion publique de présentation du processus a eu lieu le 10 
novembre à 20 heures dans la salle Saint-Géraud. 

Les travaux d’adduction d’eau potable, de séparation des eaux 
d’assainissement et pluviales ont été présentés par le SMPAS et le Maire 
de Saillans. 

Le SMPAS a répondu à toutes les questions le concernant. 
Le cabinet Catalpa a répondu à toutes les questions concernant la 

démarche. 
 
Groupe de travail : 
- 9 personnes tirées au sort de tous âges 
- 3 personnes tirées au sort de moins de 26 ans 
- des conseillers municipaux 
- 1 représentant de V.A.S. (Association active dans le domaine du 

Patrimoine : Vivre à Saillans 
- 1 représentant non élu du CoCon Patrimoine. 
 
Le CoCon patrimoine à désigné son représentant : Vincent DAVID., 
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seul candidat et à l’unanimité. 
 
Le premier atelier se fera en 2 groupes en extérieur, samedi 26 

novembre 2022 de 9H30 à 12H30, pour réaliser un diagnostic. 
Aucun groupe n’est amené à être spécialisé sur Echo/Soubeyranne 

et sur les viols (ruelles et placettes). 
Le boulevard de l’Echo et la montée de la Soubeyranne ont leur 

spécificité propre / aux ruelles et places du Centre ancien. 
Comme après chaque atelier (6 au total), Samuel Bonnefoi et Lise 

Maillard feront un retour d’information aux habitants en Mairie sur le 
travail réalisé par le groupe. 

 
Périmètre Centre ancien / Echo / Soubeyranne pour l’AMO Catalpa 
3 phases SMPAS : phase 1 (elle-même découpée en ilôts) bordée à 

l’Ouest par les rues Raoul Lambert et Dr Illaire et à l’Est par les rues du 
boulevard et de la République / phase 2 : Est de la rue du boulevard y 
compris cette rue, Soubeyranne et boulevard de l’Echo Echo / phase 
3 quartier autour de la place de la Daraize + rue Porte Neuve. 

 
Pour l’AMO (Assistance à Maîtrise d’Ouvrage) pour l’élaboration 

d’un cahier des charges (Programme) Catalpa, étude sur l’ensemble des 
zones phasées. 

 
Les travaux débuteront septembre 2023, au fur et à mesure de 

l’avancement des travaux, des revêtements provisoires seront mis en place. 
Il a été regretté que dans le groupe de travail des résidents de longue 

date du boulevard de l’Echo et donc qui connaissent parfaitement leur 
cadre de vie, n’ont pas été choisis. C’est toutefois le choix qui a été fait et 
la règle du tirage au sort. 

 
M.Y. : coupler avec une réflexion sur l’utilisation de l’espace 

public, pour élaborer avant la fin des travaux une charte d’occupation du 
domaine public. 

Question clef sur la place de la voiture. 
Question sur les façades. 
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Charte sur les volets (exemple de Beaufort-sur-Gervanne). 
Réflexion sur la création d’une charte des couleurs. 
 
 

D/ Où en est la proposition de G.V. sur la 
communication par affichage ? Bilan de N.C. et G.V. sur le bilan des 
J.E.P. 2022 ? 

 
1/ Proposition de G.V. sur la communication par affichage 
 
Non abordé ce 14 novembre 2022. 
 

Traçage en 24 X 32 (Format A4) les panneaux affichage libres 
(Eglise et Fossé). 

Croquis joint préparé par G.V. 
« Modèle traçage panneau d'information » 

 
 

2/ Bilan des J.E.P. 2022 
 
- Sur le site de la Mairie de Saillans : Onglet « Recherche » et 

onglet « Bilan » 
 
- Sur Panneau-pocket : Non, ce support est destiné aux informations 

ponctuelles. 
 

 
 

E/ Prochaine réunion du CoCon Patrimoine :  
 
Le 16 janvier 2023 de 16 à 18 H. en Mairie. 

 
 
 

 


